

## ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 22 DE ENERO DE 1924

Número 36

### EDITORIAL

## DON ALBERTO ECHANDI EN ALAJUELA

Algunas personas le dan cierta importancia al hecho de que don Alberto Echandi, candidato del partido agrícola, derrotado según unos, lleno de esperanzas según otros, se halle de temporada en la ciudad de Alajuela. Bien pudo irse a Puntarenas, piensan los tales, en donde el clima caliente le es también favorable al distinguido caballero o bien pudo irse a Juan Viñas, cuyo ambiente no le es menos propicio con la ventaja, además, de que en uno y otro lugar el señor Echandi estaría como en casa propia, pues allí tiene intereses valiosos. Así que, considerando estas circunstancias, le quieren buscar un sentido hermético a la presencia del señor Echandi en Alajuela.

En verdad, debe ser oficio molesto ese de ser el hombre candidato de tal o cual partido y peor si se es de un partido derrotado. De modo que ya el candidato no puede impunemente ir a Alajuela a hacer una temporada sin que se ande en averiguación del objeto de ella y sin que se le dé sentido intencionado a un hecho tan humilde como ese.

Pero las conjeturas han venido ahora a hacerse más graves con motivo de una serenata que amigos del candidato en aquella ciudad le dieron una noche de estas tan bonitas de Enero. Nuestras gentes no hay Dios posible que las hagan meditar en los grandes y en los pequeños hechos y quieren seguir viviendo de impresiones momentáneas. Si pusieran cuidadosa atención en esto de la serenata verían que, en primer lugar, los amigos del señor Echandi tienen pleno derecho a dársela sobre todo si le han de ofrecer graciosa música del soldado de chocolate o si han de ejecutar el vals de Rolf: "Love's Lament". Pero además, recuerden los enemigos del partido del señor Echandi que esa serenata tenían que dársela sus amigos algún día y es bueno que lo hayan ido a hacer a Alajuela. Esa serenata estuvieron por dársela a don Alberto sus amigos políticos durante los últimos meses de la campaña electoral; la anunciaron en los periódicos, invitando gentes para ello; se trataba de algo espléndido, se esperaba una noche de luna, etc., y lo cierto es que nosotros nunca oímos la música de esa serenata. Y como los amigos no querían dejar pasar la temporada electoral sin cumplir lujosamente su promesa o su homenaje, allí tienen ustedes explicado el hecho que para otros es de tanta trascendencia. Tampoco nos llenará de asombro que un día de estos le den a don Alejandro Alvarado una serenata sus amigos políticos. Se la deben por el fallo de Taft y si no se la dieron es porque durante la campaña, eso de serenatas agrícolas se hacía cosa difícil en la capital.

La serenata la ofreció don Ezequiel Fonseca, persona prominente del partido echandista de Alajuela y es por lo que dicen que la serenata es eminentemente política y que por algo comenzó con aquello de: "Independencia, Libertad y Paz". Después del señor Fonseca habló el Candidato. El discurso de don Alberto, dicen unos. Don Alberto no era aficionado a hablar en público; casi siempre lo hacía después de aprendida la lección y le resultaban los discursos sumamente calculados como aquel de Turrialba que los periódicos neutrales no quisieron publicar. El discurso de ahora, dicho casi cuando ya puede todo hombre abrir francamente su corazón a las impresiones personales, resulta en cierto sentido interesante, sobre todo por el hecho de las memorias que de su vida hace el señor Echandi, vida que por algunos puntos resulta bastante estimable. Si notamos en el discurso de Alajuela que el señor Echandi no ha podido negarse a la influencia de los recursos oratorios del Lic. Jiménez, quien sí hace discursos propios. Por ejemplo en una parte del discurso hace memoria de don Ascensión Esquivel. Don Alberto quiso con esto imitar a don Ricardo quien como amigo leal de la historia costarricense siempre gustó de recordar en cada pueblo a los próceres servidores e hijos del lugar como la mejor manera de rendir homenaje a los hombres y a los

### Hubo hoy misa pontifical

Para inaugurar el Sínodo, hubo hoy a las 9 horas Misa Pontifical.

Las conferencias se verificarán en el Seminario.

### Entrega del Ingeniero del Pacífico

Ayer salieron en un carro-motor los ingenieros don Federico Gutiérrez y don Carlos Iglesias, a recorrer la vía del Pacífico.

El primero hizo entrega al señor Iglesias, nombrado para sustituirlo interinamente, como Ingeniero del Ferrocarril.

### El baile social en San Ramón

Para el baile social que organiza el Club de Amigos de San Ramón fue contratada la Orquesta Repetto.

Será aquella una fiesta suntuosa, que presidirá el Presidente de la República.

### El domingo hay turno en San Vicente

Para el próximo domingo se anuncia un gran turno en San Vicente, que siempre resultan verdaderas fiestas veraniegas.

El gran guitarrista español señor Marabot, fué contratado por don Enrique Rawson, para dar ese día un concierto.

### Las fiestas de Esparta

Hay gran entusiasmo por las próximas fiestas de la ciudad de Esparta, que deben comenzar el 31 de los corrientes.

Se lidiarán muy buenos toros y la Banda de Puntarenas amenizará los festejos.

Mañana circularán aquí los programas.

### Robo en Heredia

En Heredia fué víctima de los cacos el señor Gonzalo Quesada.

De su caja desaparecieron cerca de seiscientos colones.

Con ese motivo aplazó su viaje de veraneo a San Isidro de Alajuela.

pueblos que produjeron esos hombres. En lo que se aparta ahora el señor Echandi del Lic. Jiménez es en la selección de los tipos dignos de memoria y a pesar de que en Alajuela hay hombres muchos y grandes en su modestia épica a quienes recordar, el señor Echandi arroja un velo de olvido sobre esas nobles vidas alajuelenses, sacrificadas algunas de ellas en honor a la independencia nacional y otras en honor a la libertad y forjadas otras en la religión de la paz. Se acuerda en cambio de don Ascensión Esquivel el cual fué un amigo de los alajuelenses por que durante su administración se hizo el ramal del ferrocarril a Alajuela. Y dice el señor Echandi más o menos esto:

..... Rindió homenaje al nombre de don Ascensión Esquivel, leal amigo de los alajuelenses, bien correspondido por ellos y expresó el concepto de que el surgimiento de su nombre en la pasada campaña fue acaso la consecuencia de la pérdida irreparable que había significado para el país la muerte de aquel estadista ilustre.

Creemos que es la primera vez que se habla de la muerte del Lic. Esquivel con cierta franqueza y que se atribuye esa muerte a una circunstancia política. Efectivamente la muerte del señor Esquivel se debe, según tenemos entendido, a la pena que le causó la irreverencia o falta de respeto de que había sido objeto su retrato puesto en el salón de sesiones del Congreso Nacional. Entonces era el señor Esquivel candidato a la presidencia de la república, y a pesar de lo mucho que quiere elogiarlo el señor Echandi no fué el señor Echandi de los primeros en afiliarse al señor Esquivel ni de los últimos. Un día supo don Ascensión que alguien había punzado los ojos del retrato y el grande hombre sintió herida su alma altiva y se dijera que un rayo le había partido el corazón injustamente. Pero el señor Echandi sabe además toda la serie de conjeturas que se hizo al rededor de la muerte del señor Esquivel para señalar a la persona culpable de esa muerte. De donde resulta que no es el agricolismo el mejor lugar o el más a propósito para recordar la muerte del Lic. Esquivel.

Por supuesto, que recordar la figura presidencial del Lic. Esquivel es algo que sí puede hacerse en el agricolismo particularmente desde los últimos acontecimientos en que se quiso acudir a medidas extremas para salvar la suerte de ese agricolismo, medidas extremas que fueron norma del Presidente Esquivel cuando las situaciones del país o de los partidos se hacían difíciles. No es extraño que se haga ese homenaje cuando el agricolismo fué a buscar al Lic. Astúa Aguilar, Ministro del Presidente Esquivel para explicarle al Presidente cómo se había hecho toda la tragedia de 1906. En todo esto es leal el señor Echandi y nosotros aplaudimos esa lealtad.

Lo más interesante del discurso es este párrafo:

Termina expresando el concepto de que, aun cuando no quería ocuparse en su discurso de los asuntos políticos, se ve precisado a ceder al ruego de sus amigos para declarar, con una convicción profunda arraigada, que el Partido Agrícola ganó la batalla en los comicios y que hará respetar esa victoria si es que pretenden arrebatársela en una forma ilegítima.

Sí es interesante, por la declaración personal hecha por él de no haber ido a Alajuela a ocuparse de asuntos políticos, por la declaración de que algunos de sus amigos creen que la victoria electoral es del partido agrícola y por la terrífica declaración de que esa victoria se hará respetar con la música del soldado de chocolate? Por qué hemos dicho eso del soldado de chocolate? Ah! nos habíamos olvidado de que una parte del soldado de chocolate se ejecutó en el programa musical de la célebre serenata fúnebre. Mañana vamos a hacer algunas otras puntadas a esto del soldado de chocolate, tan hábilmente escogido por don Ezequiel Fonseca.

# Lucha dramática entre presidentes

## El presidente de la provincial de Guanacaste habla como todo un hombre

COPIA  
Dep. en S. José 8 de Enero 1924.  
Recibido en Liberia.  
A Presidente Junta Provincial

Conforme lo dispuesto en el inciso en el inciso 6 del artículo 9º de la ley electoral, una vez practicado el recuento y declarada provisionalmente la elección y resueltas las reclamaciones de que les incumbe conocer, sobre elecciones de Municipales o procuradores Síndicos de acuerdo con el inciso 7 del mismo artículo las papeletas, libros de votaciones y demás documentos y expedientes deben ser enviados a la Gobernación de la provincia donde se guardarán depositados. Espero que Ud. se servirá proceder en armonía con ese texto de la ley. Así podré pedir al Gobernador la documentación, libro de actas y expedientes, especialmente los que aluden a la elección de Municipales de Santa Cruz que necesito tener a la vista para conocer de dicha elección.

(f) Julio Acosta

Dep. en S. J. 10 de Enero de 1924  
Recib. Liberia.  
A Pde. de Junta Provincial

Acuso recibo de su telegrama. Creo que conforme el inciso 6 del artículo 9 de la ley electoral, Ud. está obligado a depositar en la Gobernación de la provincia toda la documentación electoral que durante el período de sesiones de la Junta ha estado en su poder. El libro de actas me es indispensable tenerlo a la vista para poder resolver con acierto el asunto relativo a la declaratoria de municipales de Santa Cruz, por esas razones insisto en que se sirva depositar en la Gobernación "sin dilatoria" tales documentos.

(f) Julio Acosta

Adviértase que le remití al Sr. Presidente certificación de las actas de estrutinio relativas a la elección de Municipales de Santa Cruz a que se está haciendo referencia.

### CONTESTACION

"Liberia, 12 de enero de 1924.

A Presidente de la República.

Su telegrama de anteayer lo contesto hasta hoy por ausencia. No me explico su insistencia en quererme despojar del libro de actas de la Junta Provincial. El inciso 6º del artículo 9º de la ley electoral que Ud. cita, no dice, como Ud. cree, que deba entregarse el libro de actas; habla de papeletas, libros de votaciones y demás documentos y expedientes relativos a la elección. Si los legisladores hubieran tenido en mira incluir el libro de actas, lo habrían explicado como dijeron papeletas, libros de votaciones; ellos comprendieron seguramente que la Junta debe dejarse para su respaldo el libro de

actas. Además, Ud. probablemente cree que el citado libro de actas es el mismo que ha servido en elecciones pasadas; pues no hay tal. Ese libro no lo quiso entregar el señor Gobernador y dió únicamente tres cuadernillos de papel de oficio en los cuales están las actas de esta Junta. Por otro lado, noto que Ud. no quiere dar fe a la certificación extendida por mí como Presidente; esa es cuestión exclusivamente suya. En tal caso, y para subsanar toda dificultad y terminar este enojoso asunto, puede Ud. ordenar al señor Gobernador que pase vista por el libro de actas que yo le mostraré gustoso y compare la copia de las actas de la elección de municipales y síndicos de Santa Cruz que a él remití oportunamente y que es igual a la que a Ud. envié por correo, y él le dirá si la certificación dada por mí es buena o mala. Tome nota que mi negativa no es infundada y que temo a esta gente como vengativas y corrompidas que son. Vea el caso de no quererme dar, el señor Gobernador, recibo de las papeletas y libros de votaciones que le entregué a pesar de habérselo pedido aún personalmente. Necesito respaldo y el libro de actas de esta Junta es lo que puede salvarme únicamente.

Elias Baldioceda,  
Pde. Jta. Prvial."

### NOTA DEL SEÑOR GOBERNADOR

Nº 2.

Liberia, 12 de enero de 1924.

Señor don Elias Baldioceda,  
Pte. de la Junta Provincial,  
P.

El señor Presidente de la República en telegrama de hoy me dice que él ordenó a Ud. depositar en la Gobernación todos los documentos electorales, inclusive el libro de actas de la Junta y que no se ha servido contestarle el telegrama al respecto. En consecuencia, con instrucciones recibidas, prevengo a Ud. envíe a la Gobernación de mi cargo, el lunes a las 8 horas, el libro de actas llevado por la Junta Provincial, que es el que falta que entregar, y así se lo he comunicado ya al señor Presidente, quien me encarga al propio tiempo decir a Ud. que la Municipalidad de Santa Cruz electa por la Junta Cantonal de acuerdo con el artículo 69 de la ley electoral debe seguir funcionando hasta tanto sea resuelta por él la dificultad, de que no está en aptitud por falta de documentos.

De Ud. Attº y S. S.,

(f) Marco A. Acosta,  
Gobernador."

### CONTESTACION

"Sr. Gobernador  
don Marco A. Acosta.  
P.

Liberia, enero 14 de 1924.

Acuso a Ud. recibo de su nota Nº 2 de anteayer, y en contestación debo manifestarle que me estoy entendiendo por te-

BEJOS M. YAMUNI  
participa a su numerosa y distinguida clientela,  
que ha TRASLADADO su  
ALMACEN y TIENDA  
"LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la  
Avenida Fernández Güell, en donde ofrece  
Preciosas novedades acabadas  
de recibir, y  
ZINC de 26 GAUGE

## Un caso significativo

Leemos en un colega de la mañana el siguiente aviso:

"Con el objeto de que puedan beneficiarse con el alto precio de que algunos explotadores están ofreciendo pagar el café en fruta, esta casa avisa a sus estimados clientes que no tendrá inconveniente, si así lo prefieren, en recibir colones corrientes en cancelación de los adelantos que les he hecho.— p. p Teresa A. de Dent, Juan Dent."

De suerte que se ha estable-

cido la competencia en la compra de café en fruta.

En Tres Rios hay quien paga ochenta colones por fanega y ante esa perspectiva, se prefiere no aceptar ese café en pago de adelantos, sino dinero.

Cabe preguntarse: está bien esa competencia? Beneficia realmente al precio tan alto cuando otros adoptan la medida de no comprar?

En todo esto hay un misterio comercial.

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA.

BARBILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

— Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez —

ADELA V. DE JIMENEZ

CONTRATISTAS E HIJOS CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343

TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas  
Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

BEJOS YAMUNI

Teléfono No. 742 - Apartado No. 360

légrafo directamente con el  
Presidente de la República.  
De Ud. Atto. S. S.,

Elias Baldioceda,  
Pte Jta. Prvial."

Aquí termina por ahora.  
Bajo mi responsabilidad estas copias.

ELIAS BALDIOCEDA

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES  
DONDE SE PASO

LA MARQUESA

TIENDA DE

GESAR ARGUEDAS

Artículos que usted puede conseguir  
de verdadera ganga en mi Tienda

Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de casimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.

Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.

Esquina opuesta al Banco Internacional - San José

Teléfono 665

# Deberes de Cultura Por los niños y por los sabios

...No reclaman para determinada clase, sino para cuantos padecen hambre en Alemania; pero ya se sabe que entre las mayores víctimas de la desorganización social que aflige a este país se cuentan los llamados intelectuales, catedráticos, escritores, artistas, que hoy forman el verdadero proletariado. El obrero manual se defiende mucho mejor en el caos dominante, porque sus servicios son más útiles y necesarios.

El hambre de los intelectuales impone un doble deber: el de socorrerlos como hombres y como clase social, porque su desaparición como tal clase trasciende de nuestros sentimientos puramente personales y afecta a nuestros intereses humanos. Una clase intelectual como la alemana necesita siglos para formarse. Todos sabemos por experiencia histórica—España es un buen ejemplo de ello— que un buen profesorado y un buen cuerpo de creadores científicos y artísticos es la menos improvisable del mundo. No basta la aptitud individual. Tales bienes son elaboraciones históricas, lentas, trabajosas, en que colaboran de consumo el genio del hombre y los estímulos de la sociedad y el Estado. Una cultura tiene una gestación laboriosa; pero si se extingue por una catástrofe histórica, será luego muy difícil, si no imposible, restaurarla. Y su pérdida no sólo daña al pueblo donde se destruye, sino a todos los pueblos que se nutrían de sus tesoros espirituales.

Y bien: en el complejo fenómeno de la cultura contemporánea: ¿Quién negará que la sección alemana es una de las más ricas e indispensables? Roto ese anillo, la gran cadena cultural se caería en pedruzcos. Inglaterra podrá ser mejor maestra en política, y Francia en determinadas artes, y Rusia en algunos géneros literarios; pero en eso que los propios alemanes llaman ciencias del espíritu ó especulativas, y en ciencias experimentales y aplicadas y en las artes de la organización, ¿quién que esté al tanto de las últimas conquistas del pensamiento y de la investigación empírica no debe algo a Alemania? No caigamos en el fetichismo cultista de los que creen que un profesor vale por miles de vidas analfabetas, o de los que sostuvieron durante la guerra que su cultura le daba a Alemania el derecho de haber provocado ese desastre, precisamente para meter por la sangre en las entrañas del mundo su filosofía y su ciencia; pero tampoco caigamos en el fetichismo penalista de los que pretenden que por haber cometido Alemania ese crimen debe ser destruida como organización política, social y pensante. Ni lo uno ni lo otro. Impónganle los castigos de reparación necesarios; pero sálvesela como órgano precioso de cultura y civilización.

Luis Araquistain

La Voz, Madrid.

## A Veritas

Desamparados, enero 2 1924.  
A Director de "La Voz".

Le agradecería mucho decir a Veritas, que con gusto y valerosamente, contestaré a sus preguntas cuando estampe su firma al pie de lo que escribe, porque no quiero entenderme las con gentes que atacan desde la oscuridad. De lo contrario no escribiré una línea más.

Manuel Monge

## Gacetín Postal

Se han repartido 446 sacos de correspondencia llegados en el vapor Salvador, por Puntarenas, y el Pastores, por Limón.

El viernes, a las 7 y 30 h. se despachará correspondencia para Europa y Sud América por el vapor Coronado.

## Obra de arte en La Soledad

Dentro de poco se inaugurará en el templo de la Soledad un precioso Vía Crucis, importado del Tirol, Austria.

Se trata de catorce grupos de imágenes de bulto, todas muy bellas, representando los principales pasajes de la crucifixión de Cristo.

La adquisición no puede ser mejor.

## LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ NEOBOIS ++

Representante: E. de Benedictis  
Apartado 467

## Visita a un asilo

Una Comisión integrada por doña Tulia v. de Crespi y las señoritas Anita Varela y Marta Zeledón, visitaron el Asilo. Escuela que en la ciudad de Esmeraldas tiene establecido Sor Margarita Aguilar.

Sus impresiones son muy gratas de la tarea cultural que allí se realiza.

## A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

## Directiva del C. de Amigos

La nueva Directiva del Centro de Amigos quedó integrada así:

Presidente: Lic. Guillermo Mata.  
Vicepresidente: César Arzobueda.  
Secretario: Carlos Cartín.  
Tesorero: Napoleón Quesada.

## VARIOS ACCIDENTES

El señor Pablo Martínez, que salió de Cabo Blanco, en un bongo, fué arrastrado por una tempestad.

Los cacos visitaron el establecimiento que tiene el señor Abel Pérez en Pavas.

En Puntarenas fue puesto en libertad el señor don Blas Díaz, mediante fianza.

Este señor está indiciado en

la causa seguida con motivo de la muerte del careyero D. Francisco Huez, de origen salvadoreño.

Para el domingo próximo se anuncia un turno en la villa de Zarco, del Cantón de Alfaro Ruiz, a beneficio del templo.

También en la ciudad de Desamparados, de esta provincia.

# CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAÍS

30000000

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

## Gran FABRICA DE TUBOS y accesorios para cloaca

ADOLFO SAENZ G.

Garantizamos el material empleado para los trabajos

PRECIOS SIN COMPETENCIA

AGENTE GENERAL: **Fernando Castro B.**

Teléfono 681 — SAN JOSE — Apartado 449

## AMERICA

MARTES 22 ENERO

DESPEDIDA

de la aplaudida artista

**Amparito Guillot**

Tomando parte el Barítono Nacional

**GUILLERMO CARAZO**

## Variedades

MARTES 22 ENERO

Grandes Funciones por la Compañía

**TELMO-MONTALT**

A las 8.30 p. m.

La aplaudida obra

**La Mala Ley**

Por 2ª vez a petición general

## Duelo blanco

Anoche a las 20 h. falleció en esta capital el niño recién nacido, de don Daniel Zúñiga y doña Mélida Rosales de Zúñiga, que había sido bautizado con el nombre de Antonio.

Nuestra condolencia a sus padres.

## Reunión del Auto Club

La secretaría del Auto Club Costa Rica, ha convocado para una reunión general qua debe verificarse a las 13 horas de hoy, a fin de tratar de la reforma de los estatutos y rebaja de la cuota mensual.

## ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

## LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente!

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

**Teatro Moderno**  
MARTES 22 ENERO  
A las 7 p. m.  
**HIJOS AJENOS**  
NUEVE ACTOS  
A las 8.30 p. m.  
PODEROSO ESTRENO!  
Drama sensacional  
**EL OTRO YO**  
LEONEL BARRYMORE  
Casa Paramount

**Teatro Adela**  
MARTES 22 ENERO  
A las 7 p. m.  
**LA INDOMABLE**  
GLADYS WALTON  
A las 8.30 p. m.  
**LA VAMPIRESA**  
— POR —  
ESTELLA TAYLOR

**United Fruit Company**  
SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS, zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.

G. P. CHITENDEN, Administrador

# La Voz Republicana

Consideramos de parte del republicano sincero la absoluta obligación en que está de advertir que es necesario su apoyo para el sostenimiento de este periódico.

El periódico es de intereses generales y está abierto a todas las opiniones del público, aspira y, mejor que eso, es una tribuna libre; pero, ante todo, es una hoja republicana.

Si el Partido Republicano es una fuerza viva, nada más natural que tenga su periódico como instrumento activo de esa fuerza.

El republicano debe comprender que para la defensa de sus aspiraciones, que para sostener sus reclamos, que para defender sus derechos, que para batallar por sus principios, necesita una hoja propia y para eso se ha organizado LA VOZ.

El periódico necesita sostenerse, debe sostenerse y para ello cuenta sólo con la ayuda decidida, efectiva y franca de los republicanos.

## El Precio del Café

Hablando ayer con un agricultor nos decía que el precio normal del café no puede ser de más de setenta colones. Pagar el café a setenta y cinco colones es perder sencillamente. Si puede venderse a dieciséis pesos oro el quintal y si el cambio puede fijarse en 450 por

cientos, apenas sí se puede obtener una ganancia módica. Los que ofrezcan pagar a más de setenta y cinco obedecerán a razones particulares, pero no porque pueden en condiciones normales ofrecer semejante precio.

## LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS  
ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL - - SAN JOSE  
CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA  
Permanente y renovado surtido de licores extranjeros  
BUENOS VINOS DE MESA BARATOS  
LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS  
DULCES Y PASTELES EXQUISITOS  
La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

### Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCAZO E INFLUENZA

### Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA **LA VIOLETA**

## 10 A 25 % MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarazas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 % más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

## A los Corresponsales

Todo material de Corresponsales debe dirigirse a la Dirección del periódico. Para la mejor organización de la Empresa, esta advierte a los Corresponsales que el señor Marcos A. Zumbado carece de toda intervención en ella.

Imprenta Borrásé Hermanos

## Reunión de los periodistas

Con motivo de no haberse podido celebrar la reunión de periodistas ayer, se ha convocado para el jueves a las 10 hs. en la Biblioteca, como de costumbre.

## Junta de jubilaciones de telegrafistas

Hoy deben juramentarse los miembros de la Junta de Jubilaciones de Telegrafistas, ante la Secretaría de Gobernación.

La integran los señores Agustín Sagot, Gustavo Paniagua, Francisco Solera, Rubén Páez, Clodomiro Jiménez, José Angel Vega y Rafael Rivera.

## Más Hermanas para el Hospital

Se ha solicitado a Guatemala el envío de seis Hermanas más para el servicio en el Hospital de San Juan de Dios, de esta capital.

## Notable medicina

A las muchas personas que han solicitado la renombrada Pomada Salomón que tanto éxito ha obtenido en las curaciones radicales del reumatismo, úlceras rebeldes, almorranas, *yuyos*, resfriados, etc., les participamos que su propietario ha enviado a las agencias de las boticas Francesa y Oriental, de esta capital, una regular cantidad.

A los señores Gregorio Rojas, Alberto Flores e Ignacio Gómez, muy conocidos en el Guanacaste y cuyas valiosas constancias relativas a la cura radical de las *mataduras de caballo*, con dos o tres aplicaciones de esta pomada, les participamos igualmente que ya se han enviado cajas a los cantones.

E. Alpizar,  
Distribuidor ambulante.

## La situación del cambio

Nueva York	443
Londres	373
París	99
España	281
Italia	96
Suiza	383
Bélgica	90

Amsterdam 0,38 oro am.

Dolar, Berlín 443 más el 1 % oro americano.

## El Internacional

Con éste título a comenzado a circular una nueva hoja periodística, que saldrá tres veces a la semana. La dirige el esforzado intelectual Dn. J. Montoya Márquez y la administra el Sr. Luis de Hoyos. Será un guardián de los intereses latinoamericanos. Le deseamos larga vida a este nuevo colega, en las luchas de la palabra escrita.

## La Curia metropolitana desierta

Hoy se abrió un rato la Curia Metropolitana, pero no concurren los canónigos. El portero se limitó a hacer el aseo.

Como informa otro diario, los canónigos presentaron sus

renuncias y no se ha resuelto si son aceptadas o no.

Se espera que este pequeño incidente tendrá una feliz resolución.

Quizá hoy mismo quede arreglado y volverán los canónigos a su puesto.

# La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE **La Navarra**

## La elección presidencial en Honduras

Por los informes que publica hoy el "Diario de Costa Rica", nos enteramos de que los candidatos presidenciales de Honduras han tenido que acudir a la Legación americana para ponerse de acuerdo acerca del Gobierno que deben darle a su república y que allí trataron cuatro puntos fundamentales: 10. elección del futuro presidente; 20. elección

de designados; 30. compromiso de no romper el quórum del Congreso; 40. seguridad de no alterar la paz de la república.

Por supuesto, a pesar de todos estos extremos esfuerzos, los candidatos no han podido llegar a una inteligencia discreta. Y se habla de una nueva elección presidencial.

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.

Solicitudes al Apartado No. 540.

PRECIO: ₡ 2.00

# LA VIDA AJENA

### Próximas bodas

Se anunciaron las bodas del Lic. don Fernando Martínez con la señorita Emilia Chamorro, para el 26.

—Don Francisco Cubero, con la señorita Zoraida Fernández Saravia, el domingo 27.

—Don Alberto Rees con la señorita Josefina Acevedo, en Limón.

—Don Julio Revilla con la señorita Carmen Malavasi, en Tres Ríos.

—Don Alfredo Garrido con la señorita Nelly Cascante, en Heredia.

—Don Rafael A. Chavarría con la señorita Marina Sibaja, en Alajuela.

—Regreso de Esparta don Agamenón Borge.

—Se espera el regreso de Mr. Cecilio Lindo.

### Hogar de fiesta

—El maestro don Ismael Cardona y su señora esposa doña Julia Cooper, han recibido un nuevo heredero.

### Enfermos

Fué operada doña Mercedes Noté de Fabián.

—Ha seguido mejor la Señorita Angela Pacheco.

—Será operada doña María Teresa de Artavia.

### Viajeros

—De San Ramón saludamos al señor don Fernando Valverde.

—Procedentes del mismo lu-

gar, se encuentran entre nosotros los señores: Don Marco Tulio Jiménez y Don Alberto Carvajal.

## Junta de Gobierno

Diretiva de la Hermandad de Caridad de Heredia para 1924

PROPIETARIOS

Presidente, Dr. don Eduardo González F.

Primer Vocal, don J. Ramón Sotera Z.

Segundo Vocal, don Eduardo Chaverri C.

Tercer Vocal, Dr. don Marcos M. Rodríguez.

Secretario, don Jacinto Trejos C.

SUPLENTES

Primer Vocal, don Juan Rodríguez S.

Segundo Vocal, don Miguel Rodríguez

Tercer Vocal, don Eduardo Dengo F.

## LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ **NEOBOIS** ++

Representante: E. de Benedictis

Apartado 467